



" Qui ne sait pas attendre, ne sait pas vraiment espérer", disait Gustave Thibon. Et René Pageau de révéler: "Ma vie est une longue attente aux couleurs de l'Avent, aux saveurs de l'Espérance."

Je voudrais commencer ce petit partage avec ces pensées que je m'approprie.

À l'état civil, Kouassi Koffi Kan Barthélemy, mon origine ethnique est claire : Baoulé 100% de la région de Bouaké (Centre). J'ai 43 ans depuis le 25 juillet dernier. Je suis de la Côte d'Ivoire, donc un "ivoi rien" qui voit...

Après mes études primaires passées à Yamoussoukro (EPP Sinzibo), c'est au Collège Saint-Viateur de Bouaké que je ferai tout mon secondaire de 1986 à 1993. C'est là que j'ai connu les Viateurs et là que j'ai cherché en tant que "Compagnon des Viateurs" mon chemin d'avenir...

Deux ans d'études juridiques à l'Université de Bouaké m'ont permis de réfléchir à ce que je ferais de ma vie. C'est ainsi qu'après un temps de formation au Noviciat auprès du père Maurice Espie, j'ai opté pour la vie religieuse viatorienne depuis le 21 octobre 1997. Avant les études de Master I en philosophie à l'Ins-

titut Catholique de l'Afrique de l'Ouest, j'avais travaillé au Collège Charles Lwanga de Ferkessédougou (Professeur et économiste) et au Collège Saint-Viateur de Bouaké (Directeur général). Aujourd'hui, après avoir fini mes études en philosophie, je quitte mon pays natal



Photo: Yves Fournier, c.s.v.

pour une mission au Pérou.

Depuis deux mois, je m'y prépare ici au Canada en étudiant pour améliorer mon espagnol, en visitant quelques communautés et en participant aux activités communautaires et pastorales. Je découvre une communauté vieillissante mais dynamique et toujours à l'œuvre. Les religieux et associé(e)s rencontrés sont accueillants, disponibles et pleins de vitalité.

Que représente pour moi ce grand changement? Beaucoup! D'abord, c'est par pure grâce que je suis choisi et envoyé au Pérou pour vivre, prier, travailler avec les frères péruviens, canadiens et espagnols qui s'investissent depuis longtemps.

Je vais pour apprendre, auprès



d'eux et avec eux, à devenir plus Viateur, c'est-à-dire, un vrai porteur de la Parole. Ensuite, c'est participer à la célébration de l'Internationalité viatorienne qui devient une réalité soutenue par tous les supérieurs. Et enfin, pour une nouvelle expérience de vie humaine et apostolique. Car c'est un grand défi d'être le premier Viateur ivoirien envoyé pour participer à une mission sur des terres lointaines.

Et comment ne pas avoir chaud au cœur lorsque le supérieur de la Délégation de France soutient : *"Les Viateurs de Côte d'Ivoire comptent sur toi pour apporter à nos amis du Pérou le meilleur de toi-même. Ceux de France aussi. Profite au maximum du temps qui t'est donné pour te préparer à cette mission."* C'est pour cette raison qu'avec toute l'espérance que je mets en Jésus et sa Sainte Mère, je voudrais continuer de compter sur vos prières pour réussir cette expérience. Priez pour moi, chers frères et sœurs Viateurs, afin que je sois digne de la confiance que vous et les supérieurs placez en moi. Adoré et aimé soit Jésus! ■

Ton frère Barth, c.s.v.

L'apprenti-Viateur!

Hermano KOUASSI Koffi Kan Barthélemy
Clérigo de San Viator
"Dios escribe derecho con renglones torcidos"

Paul Claudel, *Le soulier de satin*